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La nación 

 
Elite, 1.441. zk., 1953-05-16. 

 

 

 • La Cámara de Diputados se ocupó de los profesionales de la prensa en su sesión 

del día 5. El debate se refería al establecimiento de la Comisión de Estilo a que hace 

mención el artículo 31 del Proyecto de Reglamento Interior y de Debates. El diputado 

Antonio Planchart opinó que el establecimiento de la Comisión sería anti-

constitucional, y que, por otra parte, en muchos casos deformaría la redacción de las 

cuestiones que pasaban a su estudio por estar seguramente integrada por periodistas y 

poetas. refiriéndose a los periodistas, añadió que en esta profesión se hacia una vida 

"elástica, risueña, alegre y floja". Su defensa estuvo a cargo del Dr. Leopoldo Delgado 

Manzano: Conozco de cerca la labor realizada por los profesionales del periodismo y sé 

bien que son líderes de la emoción y el esfuerzo, y llevan al público la información exacta 

de los hechos que ocurren a diario. 

 

 • El Consejo de la OEA convocó la X Conferencia para marzo de 1954 en Caracas. 

Dejó a opción del Gobierno de Venezuela el señalar la fecha exacta. 

 

 • El premio anual al Mérito Agrícola establecido en homenaje a la memoria del 

eminente investigador científico y geólogo Henry Pittier fué aumentado de 5.000 a 

10.000 bolívares. 

 

 • El plan de Seguro Social, cuya aplicación está actualmente reducida a los Distritos 

Federal y Sucre, y las ciudades de La Victoria, Maracay, Valencia, Puerto Cabello y San 

Cristóbal, abarcará probablemente en breve: Ciudad Bolívar, Barquisimeto, Maracaibo, 

Cumaná y Maturín, según anuncio del nuevo Director del Seguro Social, señor Pablo 

Salas Castillo. 

 

 • "El Colombiano", periódico conservador de Medellín, se ha hecho eco de los 

comentarios de Monseñor Pellín, miembro de la Sociedad Interamericana de Prensa. No 

pedimos, ha dicho Monseñor Pellín, que a los periodistas nos traten ahora con un régimen 

de excepción. Simplemente, que no nos apliquen un régimen de exclusión. Que se nos 

juzgue de acuerdo con la Ley, y se nos castigue también de acuerdo con la Ley. 

 

 • Continúa sin decidirse el problema petrolero. Una voz optimista en el curso de la 

semana: H.W. Haught, Vice-Presidente Ejecutivo de la Creole. "No será fácil, pero creo 

que ganaremos la batalla en el Congreso de los EE.UU". Dijo que se trata de un 

problema económico, pero que también tiene carácter político, y no es nuevo. Añadió 

que el origen del problema se debe a un fenómeno natural: el exceso de producción, y 

que la actitud de los grupos restriccionistas no representan el pensamiento político del 
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pueblo norteamericano ni de su gobierno. El Congreso es fuerte y puede promulgar 

nuevas leyes, aún cuando Eisenhower y sus Ministros estén en contra; pero aún cuando 

se aprobara la Ley Simpson queda un recurso: el veto presidencial a la legislación 

restrictiva. Terminó su exposición en la Cámara de Comercio diciendo que tiene la 

convicción de que fracasarán los proyectos restrictivos. 

 

 • Datos de Mr. Haught: Venezuela vende a EE.UU. sólo el 37,9% de su producción. 

El 3,6% lo consume el mercado interno, y el resto lo venden en 68 países de todos los 

continentes. Existe de hecho, una fuerte diversificación de mercados. Aun cuando se 

perdiera el mercado norteamericano, las consecuencias no serían tan graves. 

 

 • En el curso de una encuesta periodística, los embajadores de varios países 

europeos se han pronunciado por un mayor interés en el petróleo venezolano: Italia: 

"Consulté a Roma sobre la posibilidad de aumentar nuestras adquisiciones de petróleo 

venezolano, ya que ésta es la base para el incremento de nuestro intercambio comercial. 

Hasta ahora importamos diez millones y medio de dólares de mercancías de Venezuela, 

el 95% de los cuales es en petróleo crudo". Francia: "Venezuela quizás pudiera vender a 

Francia más petróleo si llegaran las restricciones". Países Bajos compran más de 50 

millones de bolívares al año de petróleo crudo venezolano para refinarlo en Rotterdam. 

Sería posible incrementar esta cifra". República Federal Alemana: "Nosotros importamos 

de Venezuela petróleo por valor de 66 millones de bolívares en 1952 a través de las 

grandes compañías petroleras internacionales. Si el Gobierno de Venezuela estuviera 

interesado en alterar el sistema de compra, mi Gobierno sometería la cuestión a estudio 

con el mayor interés". 

 

 • Otro optimista en la cuestión petrolera: Mr. Walter J. Donnelly. Aunque considera 

que la situación es grave, opina que no pasará el proyecto de la Ley restrictiva en el 

Congreso. "La situación este año es ciertamente más seria que en otras oportunidades 

pero creo que el resultado definitivo será favorable". 

 

 • El Dr. Carlos Mendoza, Presidente del Banco Central de Venezuela, presentó 

escritas sus declaraciones a la prensa, para evitar cualquier error de interpretación. "El 

balance de pagos favorable a los EE.UU. dice que Venezuela no sólo devuelve a los 

EE.UU. los dólares que este último paga por nuestras exportaciones a dicho país, sino 

que recibe dólares de otros países y parte de éstos también pasan a EE.UU.". 

 

 • Amainó el temporal, y la Flota queda entera. De "un camino para la cooperación y 

el entendimiento" valoró el señor Llovera Páez la decisión revocatoria. 

 

 • "El problema –dijo el Sub-gerente colombiano José Vicente Dávila Tello– ha 

quedado completa y definitivamente solucionado". 
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 • El Canciller Otáñez se mostró complacido con la solución dada. Se mantuvo, sin 

embargo, en la posición que señaló en declaraciones de fin de abril: obtener una revisión 

de los estatutos de la Flota o su liquidación. 

 

 • Fueron desmentidos los rumores de una posible sustitución del actual Presidente 

de la Grancolombiana, el señor Llovera Páez. Los rumores llegaron de Bogotá. El 

desmentido se dió en Caracas. "El Tiempo" señaló, incluso el nombre del sustituto del 

señor Llovera: Atilano Carnevali, ex-Embajador en Bogotá. 

 

 • Un despacho de la UP procedente de Bogotá informa que los círculos allegados a 

la Flota se manifestaron "decepcionados" por la insistencia venezolana en reformar los 

estatutos, que calificaron de "absurda". Según esta información, Colombia y Ecuador "no 

están dispuestos a ceder en sus actuales posiciones". 

 

 


